DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - Toledo - Teléfono 1458

Jueves 11 de Noviembre de 1937

'PUEBLO DE NAVARBA, espíritu de España: Sois la flor de nuestras costumbres, sois el hábito de España en los momentos del Movimiento Nacional. La sangre de vuestros héroes y el espíritu de vuestra raza quedarán grabados en mi corazón y en el de tados los españoles.,,

(Del discurso del Generalisimo)

# Navarra, la impar, vibra en aclamaciones entusiastas al Generalísimo

## Navarra, principal motor del Movimiento, premiada con la más alta distinción El Caudillo pronuncia, en Pamplona enardecida, elocuentísimos discursos



Pamplona, 10.-El General Franco ha sido recibido con entusiasmo indescriptible por toda Navarra, por una enorme multitud llegada de todos los pueblos de Navarra. Las calles y balcones aparecían cubiertas por la bandera nacional, habiéndose levantado arcos de triunfo. El entusiasmo ha sido apoteósico.

El acto del desfile de la primera Brigada de Navarra y de la jura de la Bandera de los nuevos tenientes ha resultado brillantísimo, con asistencia de unas 100 000 almas.

El Generalísimo subió a la tribu-

na a los acordes del himno nacional, asistiendo al acto, entre otros, los generales Dávila, Castro Girona, Pinto, Solchaga, Espinosa de los Monteros y todas las autori-dades civiles y militares.

Se celebró una misa de campaña, en la que ofició el obispo de Pamplona, monseñor Belencena. Terminada ésta, se celebró el acto de la jura de la Bandera por los nuevos oficiales, la que fué besada fervoro-

A continuación el Generalísimo pronunció el siguiente discurso:

#### Habla el Caudillo

"Africces de España, Brigadas de Navarra que cháis y demás españoles que os congregáis bendita tierra navarra, ¡Gloria a Navarra, en es provincia que se entregó entera a España! ¡Gloria a diéreces, nuevos oficiales de la España inmortal. espejo también de caballeros que marchan a la an la sonrisa en los labios y que recogen de mu Na estas esencias puras de vuestra sociedad, est. emplo de alféreces de nuestras Academias v Esces provincianas, de estas Escuelas fruto de rrovisación, que son una muestra además del de España! Vosotros sois la flor de la juventud la i gen: ala, de esa juventud pura, de esa juventud sin a, que no sabe de dobleces y de intrigas, de secutud que en el duro camino de la guerra mái aj andido la hermandad ante la Patria, la estrecha widad humana, que reflejan estos espíritus juwoli. veniles y alegres que se entregan a la muerte por una lespaña grande e inmortal. Si vosotros la redimis ruestra sangre, si vosotros la conquistáis con

vuestro esfuerzo, si vosotros la salváis con vuestro heroísmo, vuestra es. Derecho tenéis a formarla. En vuestras manos está entregada y en vuestras manos está firme, porque la juventud española, con estos alféreces, guión y conducto del triunfo de España, será celoso guardián de las esencias del Movimiento, será paladín de la Causa. Vosotros que la hacéis, vosotros que la engrandecéis, en vuestras manos marchará triunfante, sin que puedan mancillarla antiguas ideas que la dejaron caer en el fondo del abismo. España marcha por vuestro esfuerzo y España ante el mundo luce, porque en vuestras bayonetas lleváis el se abre el sepulcro del Cid y se aventan sus cenizas, escogidas por esa juventud grandiosa. En este concurso de provincias, en este rivalizar por engrandecer a España, le cabe a Navarra el honor y la flor. Por eso en este momento voy a lecros un decreto que refleja el homenaje a Navarra de la España in-mortal."

### Narios ataques enemigos a nuestras posiciones de El desfile de las tropas Sabiñánigo, enérgicamente rechazados

#### Boletín informativo

Noticias recibidas en el Cuartel general del Generalisimo hasta las veinte horas del día de hoy 10 de noviembre de 1937. — £ Triunfal: -Segundo Año

En el frente de Aragón, el enemigo ha lle-vado a cabo algunos ataques contra algunas de nuestras posiciones del sector de Sabiñánigo, siendo todos ellos <sup>enérgicamente</sup> rechazados.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 10 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Gegondo neralísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Mar-tin Moreno.

### El ex presidente del Consejo de ministros inglés, Macdonal, ha fallecido

Londres 10-M Macdonal el ex presidente del Consejo de ministros, ha muerto repentinamente. El cadáver será embalsamado por

los médicos del buque "Reina Pacífico", en el cual viajaba el fallecido ex presidente, en dirección a las islas Bermudas

Macdonal había cumplido setenta y un años.

Hace un año que asistió a un banquete en honor del lord mayor, en el cual sufrió una grave desgracia, que fué la del primer ataque al corazón, uno de los cuales le ha ocasionado la muerte.

En la Cámara de los Comunes se ha celebrado una sesión necrológi-ca, en la que se enalteció la memoria del ilustre fallecido. El primer ministro, Chamberland, pronunció un sentido discurso.

Una vez terminado el discurso del Generalisimo, se efectuó un desfile de tropas al mando del coronel de la primera Brigada Navarra, García Valiño.

Unavez terminado el desfile, el enorme gentío que acudió al acto prorrumpió en grandes vítores al Caudillo, a España y a Navarra.

En la Diputación provincial tuvo lugar un banquete en honor del Generalisimo como consecuencia del Decreto que concede a dicha provincia la Cruz Laureada de San Fernando, máxima distinción con que el Caudillo ha podido honrar a esta heroica provincia navarra.



Franco, el Caudillo de España, vivió en Pamplona, entre la lealtad indomable del pueblo navarro, horas de una emoción indescrip tible y de un españolismo de pura raza.

#### Caudillo concede la Cruz Laureada a Navarra

En el resurgir de España se destaca Navarra de modo señalado por su heroísmo y sacrificio. Fué Navarra la provincia en que se por su detoismo y sacrincio, i de vararia a provincia, a qui fijara la mirada de los españoles en los disa tristes del derrumba-miento de la Patria. Fué el centro de sus virtudes el que la convirtió en sólida base de partida de nuestro alzamiento y fué su juventud en armas la que en los efímeros momentos formó el nervio del Ejército del Norte. Durante toda la campaña los navarros, con su bravura legionaria, encuadrados en los tercios de Requetés o en las banderas de Falange y batallones, rivalizan en valor con las más distinguidas fuerzas del Ejército. España entera rinde homenaje de simpatia a las virtudes y alto espiritu de un pueblo, en el que no se sabe que admirar más, si el valor de los que brillantemente mueren en los frentes o la generosidad y patriotismo de

quien alegre entrega a la Patria lo más nutrido de sus hogares. Es la Cruz Laureada de San Fernando el más alto galardón de nuestra milicia, el simbolo más destacado del valor y del sacrificio heroico. Por ello munca puede estar más justificada la ejecu-toria que une la Cruz Laureada de San Fernando a las cadenas gloriosas y simbólicas de su escudo. Por todo ello, dispongo: Artículo primero. Como recuerdo de la gesta heroica de Na-

varra en el Movimiento Nacional y homenaje a quienes tan regiamente atesoran las virtudes de la raza, concedo a la provincia de Navarra la Cruz Laureada de San Fernando, que desde hoy debe-

rá grabar en sus escudos.

Burgos, nueve de Noviembre de mil novecientos treinta y siete. Francisco Franco Bahamonde.

#### Habla el Caudillo

Pueblo de Navarra, espíritu de España: Sois la flor de nuestras costumbres, sois el hábito de España en los momentos del Movimiento Nacional. La sangre de vuestros héroes y el espíritu de vuestra raza, la generosidad de vuestras madres, quedarán graba-dos en mi corazón y en el de todos los españoles.

Hoy España os rinde el homenaje debido, vuestro entusiasmo, vuestro espíritu, vuestra fe de buenos españoles y vuestra grandeza de católicos.

Me llevo prendidos en el corazón este calor, este entusiasmo, que es movimiento, que es vida, que es el resurgir de un pueblo, que con las boinas rojas y con los tercios de requetés, con los heroicos falangistas, con los bravos soldados, saben llegar hasta el final, que es la victoria.

Hace poco decía en una capital castellana: en breve no habrá frente en el Norte. Fué el esfuerzo de vuestros hermanos, fué el sacrificio de vuestros hijos, fué la grandeza de las madres navarras la que nos dió la victoria del Norte. Yo alzo el brazo por las madres navarras, vo alzo el brazo por España, por esta ciudad, Pamplona, por Navarra, cuna del Movimiento Nacional. ¡Arriba Navarra! ¡Viva Navarra! ¡Viva España! ¡Arriba España!